

幸手市立上高野小学校 学校だより

かみたかの

令和6年4月26日 令和6年度 第2号
<https://kamtakano-satte.edumap.jp/>
 新ホームページアドレス↑ 新QRコード→



学校教育目標

総括目標「挑戦し続ける子」
 「挑戦と創造」
 ～一人一人が生きて、
 活力のある学校～




『人は言葉を浴びて育つ』

校長 森 祥一

今年も藤棚に綺麗な花が咲き始めました。5月中旬ごろまで私たちの目を楽しませてくれることでしょう。藤の花言葉は「優しさ」「歓迎」。1年生42名を優しさいっぱい歓迎してくれた2～6年生の子どもたち。

今月も教職員一同、「挑戦し続け、自信と誇りをもつ児童」の育成に「情熱と使命感」をもって取り組んでいきます。

さて、イソップ童話に「ウサギとカメが競走をして、足の速いウサギが油断して昼寝をしている間に、ゆっくり歩くカメに追い抜かれてしまい、それに気がついたウサギは急いで追いつこうと走りますが、カメの方が先にゴールしてしまう。」という「ウサギとカメ」のお話があります。このお話の教訓は、「自分の力を過信して油断をすると大きな失敗をしてしまう(油断大敵)」ということです。

しかし、見方を変えるとこんなことも考えられます。ウサギもカメも、スタートもいっしょ、ゴールできたこともいっしょです。違うことといえば、ウサギはカメと比較して行動したこと。カメは、ウサギのことは気にせず(比較せず)に、ただ諦めずにゴールに向かっていったという点です。

ウサギはカメが来なければ昼寝をし、カメに追い抜かれたとなれば走り出す。ウサギの行動は、カメとの比較が基準です。つまり**他人軸**。一方のカメはというと、ウサギのことは見ていません。見ていたのはゴールだけ。ゴールするぞと**自分軸**でひたむきに歩いていたのです。競走の途中では、急な山道を上ったり下ったり、道が曲がったりと、文字どおり紆余曲折があったでしょう。でもカメは、ゆっくりでも「自分には長い爪があって、この爪があれば転ばなくてすむな」とか、「疲れたけど、4本の足を使って踏ん張ろう」とかと思いながら、ゆっくり、でも着実にゴールに近づいていたはず。カメは、「もうだめだ」「ゴールなんてできるわけない」などとは思わなかったことでしょう。

このカメの頭の中で起こっていることが、「肯定感情」です。これがあれば、つらいことや苦しいことなどにも負けずに、一步一步着実にゴールに向かっていくことができるのです。他人軸ではない自分軸である「自己肯定感」は人生を生きていく力、幸せになる力そのものです。(東洋経済オンラインから引用)

「自己肯定感」高めるためには、ポジティブな言葉かけが必要です。①「～しようね」→「～しないで」「～してはダメ」といった否定表現より、ポジティブ表現で。②「あなたの～を見ているよ。(見ていたよ)。」「～をしたことが大切なんだよ」→努力を認めたり、プロセスをしっかり見てくれていたりと感じる言葉。③「あなたの～は素晴らしいね」→子どもの思考や感情など目に見えないものを褒める言葉。④「あなたの意見はとてもすてきだよ」→子どもの意見を褒める言葉。⑤「大丈夫だよ」「次はうまくやれるよ」→失敗したときの再チャレンジすることへの言葉。⑥「～してくれてありがとう」→素直に感謝を伝える言葉。⑦「いつも自分を信じ大切にしていんだよ」

ポジティブな言葉かけは、「肯定脳」「肯定感情」を育て、「自己肯定感」を高めていきます。また、声かけをする私たちの心も明るくし、笑顔にしてくれます。学校でも家庭でも意識していきたいものです。

今月も保護者の皆様、地域の皆様、御支援、御協力をよろしくお願いいたします。

日	曜	5月の行事(4月26日時点)	アフター スクール
1	水	エコキャップ・1円玉募金	
2	木		
3	金	憲法記念日	
4	土	みどりの日	
5	日	こどもの日	
6	月	振替休日	
7	火	学力向上週間 内科検診(高)	
8	水	学力向上週間	
9	木	学力向上週間・内科検診(中)	
10	金	JRC 登録式・学力向上週間 通常日課3時間・給食なし	
11	土		
12	日		
13	月	学力向上週間 自転車運転免許講習会4年	
14	火	埼玉県学力学習状況調査 内科検診(低)	
15	水	リコーダー講習会(3年)	
16	木	救命救急法講習会	
17	金	第1回学校運営協議会 区長・民生員合同協議会 尿検査	
18	土		
19	日		
20	月	クラブ活動② 心臓検診(1年・4年)	
21	火		
22	水		
23	木	市内陸上大会 スクールカウンセラー来校日	4～6年
24	金	市内陸上大会予備日	4～6年
25	土		
26	日		
27	月	委員会活動② バケツ稲の栽培：栽培委員会	
28	火	運動会係打ち合わせ	
29	水		
30	木	教育相談日	4～6年
31	金	運動会準備(6年生全員と5年生の一部が参加) 1年～5年は、特別日課で 5時間で下校	なし

5月の生活目標 時計を見て行動しよう

★ 令和6年度 第1学期始業式
 4月8日(月)に始業式を行いました。最初に校長先生から、転退職された先生方、転入された先生方の紹介がありました。そのあとに始業式を行いました。今年度は、全校児童293名でスタートです。



★ 令和6年度 入学式
 4月8日(月)に入学式を行いました。今年の入学式は、桜の花がちょうど良いタイミングで咲き、満開の桜のもとで行うことができました。今年の1年生は1組21人、2組21人の42人です。ピカピカのランドセルが、少し重そうに見えました。



★ 交通安全教室
 4月15日(月)に交通安全教室を行いました。幸手警察の方や交通指導員、スクールガードリーダーの皆様が指導してくださいました。1年生から3年生は、横断歩道の渡り方を練習し、4年生から6年生は、自転車の安全な乗り方を学ぶことができました。



★ 1年生を迎える会
 4月19日(金)に1年生を迎える会を行いました。6年生と手をつないで1年生が体育館に入場しました。学校の紹介や校歌の紹介を行いました。そして、校長先生からは「1年生のみなさんは、できることは自分でできるように頑張りましょう」というお話がありました。1年生は、元気よく「はい」と返事をしていました。



★ 授業参観及び懇談会
 4月23日(火)授業参観と懇談会を行いました。1年生にとっては、初めての授業参観です。保護者のみなさまにとっても、進級して新しい担任の話を聞く重要な場です。お互いに緊張する中でしたが、担任の学級経営方針を聞いていただきありがとうございました。1年間よろしくお願いいたします。

お願い

4月15日(月)に交通安全教室を行いました。その場で、校長先生からも説明がございましたが、1年生から3年生は、**保護者と一緒でなければ**自転車に乗ることはできません。4年生になると、自転車運転免許講習会を受け、警察の方から免許証をもらうことで子どもだけで乗ることができます。御理解と御協力をお願いいたします。